

LE RÉVEIL

100, rue de Paris, Lille. — Téléphones 471.56, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boulev. Haussmann, PARIS (8^e).

Les attaques soviétiques ont sensiblement fléchi dans la région de Vitebsk

Les Allemands se sont emparés d'une hauteur importante au sud-est de Kirovograd

Quartier Général du Fuehrer, 23. — Le Haut Commandement des Forces Armées allemandes communique : Dans le secteur de la tête de pont de Nikolai, plusieurs attaques assez faibles ont été repoussées. Au Sud-Est de Kirovograd, nos troupes ont continué leurs attaques et se sont emparées d'une importante hauteur. Plus au Nord, un groupe de combattants soviétiques a été encerclé et anéanti.

Dans le secteur de Jitomir, plusieurs tentatives de percée faites avec de puissantes forces d'infanterie et de chars soviétiques ont été mises hors de combat.

Au Nord-Ouest de Reichza, nos troupes après avoir neutralisé des contre-attaques ennemies, ont refoulé devant elles les Soviétiques. Dans le secteur de Vitebsk, hier, les opérations de l'ennemi se sont bornées à des attaques d'importance locale qui ont été repoussées. Le 2^e bataillon du 53^e Régiment des Grenadiers, commandé par le capitaine Doermann, s'est particulièrement distingué lors des durs combats et a été décoré de la Croix de Fer.



Derniers préparatifs avant le départ du coup, sur une batterie lourde. (Ph. Siph)

Les arrestations se multiplient en Afrique du Nord où l'influence communiste ne cesse de s'étendre

Paris, 23. — L'influence soviétique de ce côté du monde en Afrique du Nord. Depuis l'arrivée à Alger de M. Bogomolov, ambassadeur de l'Union Soviétique auprès des destinataires, les arrestations se sont multipliées, sous le prétexte de réaliser l'épuration exigée par les communistes. Ces mesures ont atteint principalement les partisans de l'ex-général Giraud. Voici, d'après les renseignements fournis par les radios algérienne, américaine et dissidente, une liste des personnes arrêtées jusqu'à ce jour, avec l'indication du grade ou de la fonction dont elles ont été, par la suite, dépossédées, en vertu d'une décision du chef de l'Etat français :

- Amiral Berthoin ; Poussier, chef de la région de l'Algérie ; Flandin, ancien ministre ; Général Bergeret, ancien ministre et commandant en chef des forces aériennes d'A.O.F. ; Marcel Peyrouton, ancien ministre ; Pierre-Henri Flandin, ancien ministre ; Pierre Boisson, ancien Gouverneur-Général d'A.O.F. ; Général François ; Général Lécuyer ; Général de Lamoignon ; Général König ; François Gabut, ancien chef de la Légion Tricolore en Algérie ; Général Blau Eugène ; Yachnia, ingénieur en chef de l'aéronautique d'Alger ; Spinal, importateur industriel du Maroc ; Louis Lepage, contrôleur général de police d'Alger ; E. Merinoux, propriétaire du journal « La République de Constantine » ; Daruy, délégué financier ; Sapt, directeur de la Banque d'Etat au Maroc ; Tisserand, ingénieur ; ancien député ; François-Albert (André), ancien député.

D'autre part, MM. Chatelet, Nogues et Lagas ont été arrêtés en vertu de la loi sur les réfugiés dans la péninsule ibérique. Flandin, Peyrouton, Boisson et consorts au régime de droit commun. Tanger, 23. — D'après une déclaration :

Nos bureaux et ateliers étant fermés pendant les Fêtes de NOËL notre Journal ne paraîtra ni DEMAIN ni APRÈS-DEMAIN

Le sort des Polonais ven U. R. S. S. est désespéré

Amsterdam, 23. — On mande de Londres : Le « Manchester Guardian » relatant la situation lamentable des hommes, femmes et enfants réfugiés en Pologne orientale et des Etats baltes, demande que ces « malheureux » obtiennent la permission de quitter l'U.R.S.S. Depuis la rupture des relations polono-soviétiques leur sort est désespéré. « Nous ne pouvons pas croire, ajoute le journal anglais, qu'il y ait dans les intentions des Soviétiques, quelques soient les difficultés politiques, que des réfugiés, et notamment des femmes et des enfants, puissent avoir à souffrir. »

L'AVIATION NIPPONE a coulé trois nouveaux transports spéciaux américains

Tokio, 23. — Comme suite à la communique d'hier, du quartier général impérial japonais, sur les succès de l'aviation de la marine japonaise lors de la deuxième attaque sur deux navires ennemis près du cap Marconi, le quartier général impérial annonce aujourd'hui encore de nouveaux succès. C'est ainsi que trois transports spéciaux ou grandes péniches de débarquement ont été coulés et trois avions abattus. Par contre, il y a lieu de biffer de la liste des pertes d'hier, deux torpilleurs à moteur, annoncés comme coulés et un chasseur de sous-marin signalé comme gravement endommagé.

40 avions « alliés » détruits ou endommagés

Tokio, 23. — Le quartier général impérial communique : Je 23 décembre, deux formations de l'aviation japonaise ont attaqué à l'improviste L'« Internationale » demeure, sauf en U. R. S. S.

L'« Internationale » demeure, sauf en U. R. S. S.

Amsterdam, 23. — Selon Reuter, le journal communiste « Daily Worker », commentant la création d'un nouvel hymne national soviétique, déclare que l'ancien texte de l'« Internationale » est maintenu, sauf en Russie soviétique. Elle reste, comme par le passé, le chant de combat de tous les opprimés.

LES BRITANNIQUES tentent vainement de s'emparer de la bourgade italienne d'Ortona

Quartier Général du Fuehrer, 23. — Le Haut Commandement des Forces Armées allemandes communique : En Italie du Sud, l'ennemi a attaqué à plusieurs reprises, avec l'appui de puissantes formations de chars et d'avions d'assaut, dans le secteur d'Ortona. Tous les assauts de l'ennemi ont été repoussés au cours de combats opiniâtres et avec de lourdes pertes pour les assaillants. Cinq chars ont été anéantis. Sur le reste du front, la journée a été calme.

TITO ÉVINCE LE ROI PIERRE DE YOUGOSLAVIE

Amsterdam, 23. — L'agence Reuter publie communique spécial, une dépêche de la radio-soviétique yougoslave libre, d'après laquelle une conférence du Conseil national antifasciste aurait été décidée, car le roi Pierre ne pourrait jamais rentrer au pays.

Les émigrés du Caire déchus de leur nationalité

Genève, 23. — L'« Exchange Telegraph » mande de Londres, que la situation politique intérieure en Yougoslavie a entraîné, de façon inattendue, l'annulation de la nationalité de tous les membres du gouvernement yougoslave à la Caire et d'autres localités.

Des généraux soviétiques inspectent des positions américaines

Amsterdam, 23. — Une dépêche Reuter annonce que plusieurs généraux soviétiques ont inspecté les positions de la 5^e armée américaine opérant en Italie.

Les déportations d'enfants

Rome, 23. — La radio de Rome a annoncé que, au cours des derniers jours, six navires ayant à bord des enfants siciliens ont quitté le port de Syracuse à destination d'un port soviétique. D'autres transports sont en préparation.

Un train de prisonniers libérés arrive à Compiègne

Compiègne, 23. — Cinq cents vingt et un prisonniers du front IV sont arrivés, aujourd'hui, à Compiègne.

LES AMÉRICAINS S'ATTENDENT À SUBIR DES PERTES « SANS PRÉCÉDENT »

Genève, 23. — On mande de Washington : La radio américaine a annoncé que les dirigeants des Etats-Unis sont convaincus que les troupes américaines auront à subir des pertes sans précédent en tués, blessés et prisonniers. « Ceux qui croient dit-elle, à un effondrement rapide de l'Allemagne, ne font que prendre leurs désirs pour des réalités. Le moral allemand est bien plus élevé, en effet, qu'en 1918-1919, et il ne faut pas croire que les bombardements aériens suffiraient, à eux seuls, à écraser l'Allemagne. Il faudra pour cela une défaite militaire complète. »

La radio américaine a annoncé, d'autre part, que le gouvernement a prescrit une enquête, afin de savoir pourquoi les actualités cinématographiques sur le front de Tarewa, les héros du front de Tarewa, n'avaient pas été projetées devant le public. Ce film, en effet, donne une idée des lourdes pertes subies par les forces américaines. Le public américain doit se rendre compte que même ces pertes ne sont rien en comparaison de celles auxquelles il faut s'attendre. »

Amirauté britannique annonce la perte de deux sous-marins

Amsterdam, 23. — L'amirauté britannique a annoncé la perte de deux sous-marins de classe Linton. Le premier, le « Turbulent », a été commandé par l'enseigne de vaisseau de 2^e classe Linton.

De Latre de Tassigny remplacera-t-il Giraud ?

Tanger, 23. — L'agence Reuter annonce que l'ex-général de Latre de Tassigny, ami personnel de Giraud qui séjourna depuis plusieurs semaines en Algérie et où il occupa le poste de commandant en chef des forces alliées, a été nommé à la tête de la 1^{re} armée française en Afrique du Nord.

JACQUES DORIOT, décoré pour la deuxième fois sur le front de l'Est

Paris, 23. — Au moment où le bolchevisme à l'intérieur comme à l'extérieur de notre Patrie accentue sa pression sauvage, au moment où sur le front intérieur, les militants du Parti Populaire Français tombent nombreux en défendant la France, le gouvernement français a décidé de décorer pour la deuxième fois le chef du F.P.F. qui pour la deuxième fois a été réhabilité ainsi que pour les travaux dont vous avez fait preuve, vous l'un des plus anciens combattants de la Nation.

L'AMIRAL DUPLAT GRAND CROIX DE LA LÉGION D'HONNEUR

Vichy, 23. — Le Journal Officiel de ce matin publie un décret élevant à la dignité de grand-croix de la Légion d'honneur l'amiral Duplat.

“ L'Angleterre est seule coupable du déchaînement des bombardements contre les populations civiles ” a déclaré M. Suendermann

Tandis que les Américains perdaient 28 avions au cours de raids sur l'Allemagne, la Luftwaffe bombardait Eastbourne

Les déclarations de M. Suendermann

Berlin, 23. — « On doit tuer plus de femmes et d'enfants que l'ennemi quand on veut se protéger. Le chef intermédiaire de la presse du Reich, Suendermann, a rappelé cette déclaration faite à la Chambre des Communes par l'ancien premier ministre Baldwin, lors d'une réunion des journalistes étrangers qui a eu lieu aujourd'hui. Suendermann a établi, avec documents à l'appui, que l'Angleterre seule est responsable du déchaînement de l'extension du bombardement des populations civiles et qu'elle supporte toute la responsabilité de ses conséquences ultérieures, y compris les représailles. »

Un vieux projet

Suendermann voit la preuve de cette responsabilité dans la déclaration d'un homme d'Etat britannique à la Chambre des Communes et dans le procès-verbal de la S.D.N. de Genève 1933, dans lequel il est constaté que l'Angleterre avait déjà commencé alors des raids de bombardement pour maintenir sa domination aux Indes et dans le Moyen-Orient. Ce qui est significatif est avant tout un document tombé dans les mains des Allemands en France, au sujet des conversations d'états-majors généraux du 3 avril 1939, d'où il résulte que deux alliés avaient projeté alors d'entamer des attaques aériennes contre l'intérieur de l'Allemagne, au cours de la deuxième phase de la guerre.

Des faits

Le fait que c'est l'Angleterre qui a été la force agissante du déclenchement de la guerre, est évident. Et voici, en chasseur à sentinelle de verre, semelle épaisse, transportable, des faits qui sont irréfutables. Il faut compter de 6 à 6.000 fr., pour en obtenir une paire. (Ph. Siph)

DES CARGAISONS DE JEUNES FILLES CONGOLAISES SONT VENDUES A L'ÉTRANGER

Genève, 23. — Le « News Chronicle » a mande de Calcutta que, par suite de la famine au Bengale, des cargaisons de jeunes filles sont vendues pour l'étranger. La misère a poussé les femmes à la prostitution. A ce propos il n'est toujours pas question que la famine tire à sa fin.

420 MILLIARDS Tel sera le chiffre des dépenses de l'Etat Français en 1944

Paris, 24. — Le budget de 1944 comporte un ensemble de dépenses de 420 milliards dont 133 milliards dans l'ensemble des dépenses françaises, y compris celles de la Casse Autonome, le solde représentant les charges qui pourront incomber à la France du fait de la guerre pour les frais d'occupation et de clearing. Ce chiffre de 420 milliards, exprimé en chiffres ronds 90 milliards de francs.

134 milliards de ressources budgétaires

Après recettes, les ressources budgétaires attendues sont estimées à 134 milliards, soit 85 % des dépenses budgétaires proprement dites. Dans ce chiffre, les contributions directes sont évaluées à 41.072 milliards, dont 30 milliards pour les impôts perçus par voie de rôle, le solde pour l'impôt sur les traitements et salaires retenu à la source.

C'ÉTAIT DE VRAIS POLICIERS ET ALORS...

De faux policiers avaient épousés en secret, Dupont, propriétaire à Saint-Andréon-Blayaire, et, emporta pour 500.000 fr. De vrais, cette fois, se présentent chez M. Jacques Vinsonneau, qui était voisin.

Souffler n'est pas jouer

Un correspondant me signale des faits susceptibles de décevoir les bonnes volontés disposées à se ranger dans le camp des nationaux. Il me rapporte que, dans un pays minier, subsistent des injustices notoires dans le rattachement et les attributions de combustible au bénéfice de personnes qui se déclarent « collaborateurs ». Ce sont des conditions de police et d'inspecteur Tabuteau à 200 francs d'amende et à payer à M. Vinsonneau 200 fr. de dommages-intérêts pour brutalité.

gramme de redressement dénoncé les erreurs et les forces marquées qu'il avait su vaincre lui-même en Allemagne. C'est devant cette similitude de buts qui le proposait la collaboration au chef de l'Etat français qui accepta.

Par conséquent, ceux qui continuent la politique d'opposition de classes et, à plus forte raison, ceux qui se compromettent aux prérogatives acquises sous un gouvernement ennemi et franco-naxon, ne peuvent pas recommander du titre de collaborateurs.

Collaborer, c'est poursuivre tous les abus du régime défunt. Collaborer, c'est rechercher la justice sociale et, à plus forte raison, c'est briser la barrière derrière laquelle deux classes se délient, l'insultent en la forçant de leur haine.

Collaborer, c'est lutter contre les ennemis communs à tous les peuples qui veulent vivre, pacifiquement et librement, du fruit de leur labeur. Au premier chef, c'est lutter contre le bolchevisme qui a beaucoup promis mais n'a rien tenu.

Collaborer c'est admettre qu'une hiérarchie, celle de la valeur, celle du travail accompli pour l'ensemble de la communauté. En un mot, c'est être socialiste selon la doctrine des grands ancêtres : les Trouessart et les Froudon.

A. LEDERER (Lire la suite en deuxième page)

La Loterie Nationale

TIRAGE DE LA 37^e TRANCHE

Le numéro 227.386 gagne 5 MILLIONS DANS LA SERIE A ET 2 MILLIONS DANS LA SERIE B

Dern. chif. du billet	Numéros gagnants de 100.000 fr.	Série A Montant du lot	Série B Montant du lot
1	441	1.000	1.500
	741	1.000	1.500
	1.471	2.000	3.000
	6.991	20.000	30.000
2	922	2.000	200
	63.982	40.000	60.000
	646.922	600.000	250.000
3	83.323	40.000	60.000
	267.333	100.000	120.000
4	636.324	600.000	250.000
	231.784	1.000.000	500.000
5	4.365	3.000	13.000
	74.995	40.000	60.000
	316	1.000	1.500
	586	1.000	1.500
	326	1.000	1.500
	32.926	40.000	60.000
	668.376	100.000	120.000
	227.386	6.000.000	2.000.000
7	817	1.000	1.500
	3.517	2.000	3.000
	8	400	400
	178	1.000	1.500
	6.428	2.000	3.000
	4.453	2.000	3.000
	29	500	1.000
	4.419	5.000	15.000
	37.750	40.000	60.000
	978.840	100.000	120.000
	116.150	100.000	120.000
9	2.600	2.000	3.000
	118.329	100.000	120.000

(Sous réserve pour toute erreur de transmission.)

Prochain tirage le 30 décembre

TROIS BANDITS S'EMARENT DE PLUS DE TROIS MILLIONS ET DÉMI

DANS UN MAGASIN DE CHAUSSURES DE ROUEN

Rouen, 23. — Quatre individus se disant inspecteurs du contrôle économique, ont pénétré, après l'heure de fermeture, dans le magasin de chaussures tenu par M. Guéroul, à Rouen. Ils ont tenté d'abord de procéder à un inventaire, puis sortant soudain des revolvers, ils ont tenu les personnes présentes en respect et se sont emparés de 3.500.000 fr.

L'AMIRAL DUPLAT GRAND CROIX DE LA LÉGION D'HONNEUR

Vichy, 23. — Le Journal Officiel de ce matin publie un décret élevant à la dignité de grand-croix de la Légion d'honneur l'amiral Duplat.



A l'occasion de la Noël, une surprise attendit un certain nombre d'enfants de France. A l'occasion de la distribution des prix, les destinataires de cette lettre avaient reçu une permission exceptionnelle. Voici Ginette DAVIN, classée 1^{re}, près de son oncle, revenue grâce à son succès. (Ph. Siph)

Enfin le 1^{er} décembre, le général-major Ockmann commandant de la division d'infanterie décora à Jacques Doriot, le croix de 1^{er} Volet. Le texte de la citation du général parlant au nom du Fuehrer : « Au nom du Fuehrer j'ai l'honneur de vous conférer, lieutenant Doriot, le croix de fer pour votre engagement volontaire dans la L.V.F., engagement qui servit d'exemple et suscita l'admiration ainsi que pour les travaux dont vous avez fait preuve, vous l'un des plus anciens combattants de la Nation. »

(Lire la suite en deuxième page)